



Síntesis Informativa

22/junio/2022

SECRETARIO

Fertilizantes para el Bienestar: Mayor productividad para los agricultores de Morelos

Areli Cerón Trejo, directora general de Suelos y Agua, representante de **Víctor Manuel Villalobos Arámbula, Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural** del Gobierno de México, resaltó “el señor Gobernador ha hecho una gran gestión y el Presidente trae a Morelos presente, y es por eso, que una vez más se convierte Morelos en el segundo estado a bordo de este programa”. Además, dio a conocer que Morelos es la entidad que comenzará a nivel nacional con seminarios de capacitación para productores.

<https://www.radioformula.com.mx/morelos/2022/6/21/fertilizantes-para-el-bienestar-mayor-productividad-para-los-agricultores-de-morelos-720813.html>

TWITTER

@vmva1950

Me reuní con mi contraparte y gran amigo, el Secretario de Agricultura de EEUU, @SecVilsack, para continuar fortaleciendo las acciones que permitan que la cadenas de suministro de alimentos mejoren en beneficio de los consumidores de la región, en especial de los más vulnerables.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1539352854011514880>

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

@lopezobrador_

Recibí al presidente y director general de Samsung, Sungan Choi. Tienen contratos en la refinería de Dos Bocas; han cumplido y es probable que continuemos trabajando juntos.

https://twitter.com/lopezobrador_/status/1539341183075332096

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

@SecVilsack

I always enjoy having my friend and counterpart, @vmva1950, in DC. Mexico and the US are important trading partners, and I value the working relationship and friendship we have built as we work together on shared goals.

<https://twitter.com/SecVilsack/status/1539339296691437577>





Víctor Villalobos Arámbula Retweeted

@inifap

#PROMECAFE ha contribuido a mejorar la caficultura en diversos países; además de aliarse estratégicamente con el @IICAMexico y el @CATIEOficial.

Hoy, el @inifap fue anfitrión del "Taller mejoramiento genético de café" para #PROMECAFE en #CDMX.

<https://twitter.com/inifap/status/1539264526570471428>

SECRETARÍA

(B-286) Aumenta 25% producción de miel en cinco estados, con programa zoosanitario de Agricultura

En cinco entidades productoras de miel del país, más de mil 600 apicultores de pequeña y mediana escala incrementaron su producción 25%, derivado de la aplicación del programa zoosanitario Manejo Integral de la Colmena, de acuerdo con **Agricultura. Contra Réplica, 13/ El Día, 5**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022002136nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022001205nc.pdf

<https://www.razon.com.mx/negocios/aumento-25-produccion-miel-cinco-estados-487589>

<https://oncenoticias.digital/economia/produccion-de-miel-aumento-25-en-cinco-estados-del-pais/>

<https://hojaderutadigital.mx/aumenta-25-por-ciento-produccion-de-miel-en-cinco-estados-con-programa-zoosanitario-de-agricultura/>

<https://acustiknoticias.com/2022/06/aumenta-25-por-ciento-produccion-de-miel-en-cinco-estados-con-programa-zoosanitario-de-agricultura/>

<https://ntcd.mx/noticias-aumenta-25-ciento-produccion-miel-cinco-estados--programa-zoosanitario-agricultura#:~:text=Derivado%20de%20la%20aplicaci%C3%B3n%20del%20programa%20zoosanitario%20Manejo,inform%C3%B3%20la%20Secretar%C3%ADa%20de%20Agricultura%20y%20Desarrollo%20Rural.>

<https://sectorprimario.mx/ganaderia/aumenta-25-por-ciento-produccion-de-miel-en-cinco-estados-con-programa-zoosanitario-del-senasica/>

<https://enfoqueagropecuario.com/2022/06/21/rinde-frutos-programa-zoosanitario-de-manejo-de-colmenas/>

<http://agroregion.com/articulo?id=1386>

<https://hiptex.com.mx/noticias/33045/aumenta-25-por-ciento-produccion-de-miel-en-cinco-estados-con-programa-zoosanitario-de-agricultura>

<https://periodicoelporvenir.com/aumenta-25-por-ciento-produccion-de-miel-en-cinco-estados-con-programa-zoosanitario-de-agricultura/>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/aumenta-25-produccion-de-miel-en-cinco-estados-con-programa-zoosanitario-de-agricultura.html>

<https://argonmexico.com/2022/06/21/aumenta-25-produccion-de-miel-en-5-estados-con-programa-zoosanitario-de-agricultura/>

<https://cxunews.com/2022/06/21/aumenta-25-produccion-de-miel-en-5-estados-con-programa-zoosanitario-de-agricultura/>





<https://coneme.com.mx/2022/06/aumenta-25-produccion-de-miel-en-5-estados-con-programa-zoosanitario-de-agricultura/>

<http://t21.com.mx/index.php/general/2022/06/21/aumenta-25-produccion-miel-mexico>

<https://www.larevista.com.mx/internacional/una-tecnica-nuclear-evita-una-emergencia-por-la-mosca-de-las-frutas-en-mexico-73593>

<https://quepasaenmazatlanlinea.com/2022/06/21/aumenta-25-produccion-de-miel-en-cinco-estados-con-programa-zoosanitario-de-agricultura/>

<https://www.contrareplica.mx/nota-Con-programa-zoosanitario-aumenta-25-la-produccion-de-miel-en-5-estados-Secretaria-de-Agricultura-2022167>

<https://www.buroperiodistico.com.mx/aumenta-25-por-ciento-produccion-de-miel-en-cinco-estados-con-programa-zoosanitario-de-agricultura/>

<https://vozinformativa.com/aumenta-25-por-ciento-produccion-de-miel-en-cinco-estados-con-programa-zoosanitario-de-agricultura/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/aumenta-25-por-ciento-produccion-de-miel-en-cinco-estados-con-programa-zoosanitario-de-agricultura/>

<https://www.angulo7.com.mx/2022/06/21/con-programa-sube-25-produccion-apicola-en-5-estados/>

<https://vanguardia.com.mx/dinero/aceite-comestible-carisimo-por-que-ha-aumentado-tanto-de-precio-FG2932043>

<https://www.voragine.com.mx/2022/06/21/aumenta-25-produccion-de-miel-en-cinco-estados-con-programa-zoosanitario-de-agricultura/>

Pacic contuvo los precios durante mayo, afirma SHCP

La Secretaría de Hacienda señaló que la información nacional del INPC muestra que otros productos tuvieron una inflación mensual mayor, como son papel higiénico y pañuelos desechables (2.2%), jitomate (8.4%), papa (12.1%) y naranja (19.9%). De la misma manera refirió que de acuerdo con la **Secretaría de Agricultura** durante abril del 2022 el jitomate cayó 16.4% respecto a abril del año pasado, lo que explica el incremento en su precio en semanas posteriores. *La Razón de México*, 19

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022003193nc.pdf

Admite AMLO pendiente en descentralización del gobierno

El plan original contempla que la **SADER** se mude a Sonora, Bienestar a Oaxaca, Cultura a Tlaxcala, Turismo a Quintana Roo, Semarnat a Yucatán y Educación a Puebla, entre otras. *La Razón de México*, 1

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022002968nc.pdf

El Senasica apoya la vigilancia sanitaria en Centroamérica y El Caribe con el entrenamiento de binomios caninos

La **Secretaría de Agricultura** capacitó a oficiales sanitarios de Honduras y Nicaragua, como instructores caninos certificados, esto para fortalecer las inspecciones agroalimentarias a través de los trabajos sanitarios realizados por binomios.

<https://www.porcicultura.com/destacado/el-senasica-apoya-la-vigilancia-sanitaria-en-centroamerica-y-el-caribe-con-el-entrenamiento-de-binomios-caninos>

<https://www.ganaderia.com/destacado/el-senasica-apoya-la-vigilancia-sanitaria-en-centroamerica-y-el-caribe-con-el-entrenamiento-de-binomios-caninos>





La Cuarta Transformación / Darío Celis

Productores nacionales de papa denunciaron en Economía de Tatiana Clouthier, Profeco de Ricardo Sheffield y el **SENASICA** de Francisco Javier Trujillo a empresas estadounidenses que están exportando producto a México violando la NOM-051 de etiqueta- Ismael. Autoservicios de Reyes Retana Hermosillo, Monterrey, Guadalajara, CdMx, Los Mochis, Ciudad Obregón y Chihuahua venden papa estadounidense omitiendo registrar peso en kilogramos, lugar de procedencia, datos del productor e importador, valores nutrimentales. **El Financiero**, 6

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022003434nc.pdf

Piden precio de frijol ¡a titular de Segob!

Productores de Zacatecas plantearon al Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, actualizar los precios de garantía del frijol por ciclo agrícola. La actualización por ciclo agrícola sería realizada, según le explicaron, previo análisis profundo por parte del Consejo de Administración de **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**. **Reforma**, 14

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022004042nc.pdf

Ven en 46 instituciones elevado riesgo de cohecho

En tanto, 24 instituciones más, como la Administración del Sistema Portuario Nacional Guaymas, el Instituto Nacional de Cancerología, **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**, se encuentran en riesgo "alto". Ante los resultados, Imco apuntó que al Gobierno Federal le hace falta priorizar los procesos de licitación pública, publicar documentación completa y oportuna y comprar bajo estricto apego a la ley. **La Razón**, 6

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022003026nc.pdf

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACION

Convenio de Coordinación para realizar acciones del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Guerrero.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5655875&fecha=22/06/2022#gsc.tab=0

Convocatoria para el Premio Nacional de Sanidad Animal 2022.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5655876&fecha=22/06/2022#gsc.tab=0





AGRICULTURA

Ratifica Corte de EU condena para Monsanto por herbicida

Washington. La Corte Suprema de Estados Unidos rechazó este martes atender un recurso del grupo alemán Bayer, propietario de Monsanto, con el que pretendía impugnar miles de denuncias que afirman que su herbicida Roundup causa cáncer; abriendo la puerta a indemnizaciones millonarias. Al decidir no intervenir, el alto tribunal ratifica una sentencia judicial anterior que condena al grupo a pagar 25 millones de dólares (23 millones de euros) a un jubilado, Edwin Hardeman, quien atribuye el cáncer que padece a este herbicida a base de glifosato.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/21/economia/ratifica-corte-de-eu-condena-para-monsanto-por-herbicida/>

El precio ambiental de comer frutas y verduras fuera de temporada

Los avances en la agricultura y tecnología han permitido tener una amplia variedad de frutas y verduras todo el año, incluso aquellas que crecen en determinada época del año; sin embargo esto tiene un alto costo para el medio ambiente y el planeta. A este gasto en las "millas de alimentos", como se conoce este factor, se suma que el transporte de carga global asociado con el consumo de vegetales y frutas contribuye con 36% de las emisiones de alimentos por milla. Eje Central, 8

https://testigos.intellicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022003128nc.pdf

Actividad económica de México retrocede un 0.3% en mayo

Este índice mensual es una previsión del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), que muestra el desempeño económico del país en sus tres principales sectores: actividades primarias, industria y comercio, servicios y turismo. El retroceso se debió principalmente a una caída de 1.3% a 1.0% en la actividad del sector primario mexicano, en el que participan la agricultura, la ganadería, la pesca, actividades de extracción como la minería, entre otras. El Día, 5

https://testigos.intellicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022001202nc.pdf

Necesario, regularizar asentamientos en ejidos

Con la firma del convenio, explicaron los diputados de las Comisiones Unidas de Desarrollo Agropecuario y Forestal, junto con la de Desarrollo Urbano, permitirá fortalecer la regularización de los asentamientos humanos que, en los hechos, ya dejaron de ser considerados como ejidos o bienes comunales, así los ciudadanos podrán contar con una escritura pública que les permitirá llevar a cabo cualquier acto de dominio sobre sus predios. Capital, 5/ Diario Amanecer, 9 / Portal, 3

https://testigos.intellicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022003215nc.pdf

https://testigos.intellicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022000967nc.pdf

https://testigos.intellicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022002859nc.pdf





Esfuerzos contra la violencia

La aparición de tantas ciudades mexicanas en este ranking es un reflejo de la inseguridad que se padece día tras día en el país y a las estrategias erróneas que han emprendido las autoridades para intentar frenar las oleadas de criminalidad. Otros de los factores que han incrementado la inseguridad en México es el nexo que tienen las organizaciones criminales, con funcionarios públicos y con importantes sectores económicos, como la minería y la agricultura, además de la corrupción y la impunidad. **Capital, 14/ Reporte Índigo, 16**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022003296nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022003201nc.pdf

Las acciones y las señales contra la inflación / La gran depresión, Enrique Campos Suárez

Si hablamos del combate a la inflación podemos decir que, hasta ahora, al Banco de México le falta la señal contundente de su intransigencia con la actual escalada de precios, mientras que el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ha tomado medidas fiscalmente caras, pero que sí han ayudado a que el incremento de la inflación general no sea mucho mayor. Sí, hay una canasta arbitraria de productos que adornan muy bien su Paquete Contra la Inflación y la Carestía y que sí ha permitido que esa veintena de artículos presenten, en promedio, un costo menor al de otras mercancías no incluidas en ese grupo. **El Economista 9**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022002188nc.pdf

Artículo / Invertir en organizar el futuro / Alberto Galarza

Podemos hacer ilusiones de que nuestro país producirá lo necesario y todas las personas podrán cubrir la canasta básica, imaginar un sistema de salud de calidad, un país en donde existan trabajos y salarios dignos. Sin embargo, esto no será posible si no nos preocupamos por cómo vamos a mejorar y transformar la agricultura a través de la tecnología e innovación; cómo y con qué productos mejoraremos la nutrición de la población, utilizando la menor cantidad de agua potable y sin depredar los ecosistemas. **El Universal, 20**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022003468nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Estima Oceana que es ilegal el 50% de origen pesquero en México

Se estima que cerca de la mitad de la producción pesquera que se comercializa en el país proviene de la pesca ilegal, lo que pone en riesgo la supervivencia de las especies; en México, cuatro de cada 10 presentan algún grado de deterioro debido a la sobreexplotación, lo que podría afectar en 75 por ciento la disponibilidad de los recursos del mar, de los que dependen más de 300 mil familias, de acuerdo con Oceana.

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/21/economia/estima-oceana-que-es-ilegal-el-50-de-produccion-pesquera-en-mexico/>





Ven fracaso en proteger vaquitas

Congresistas demócratas de Estados Unidos encabezados por fared Huffman, representante de la costa norte de California, enviaron una carta a la titular del Departamento del Interior, Deb Haaland y la directora del Servicio de Pesca y Vida Silvestre, Martha Williams, para exigirles sanciones severas contra México en el marco de la Enmienda Pelly por el "fracaso" en la estrategia para proteger a la vaquita. **Excélsior, 18**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022004158nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Taiwán será en breve el nuevo mercado para la carne de res mexicana

Después de una década de negociaciones encabezadas por la Asociación Mexicana de Exportadores de Carne (Mexican Beef), el mercado de Taiwán se abrió este año para la carne de res de cinco empresas mexicanas, las cuales, se pronosticó, comenzarán con los envíos antes de finalizar 2022. **Reforma 3**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022003888nc.pdf

<https://www.ganaderia.com/destacado/taiwan-sera-en-breve-el-nuevo-mercado-para-la-carne-de-res-mexicana>

México aumentó 33.6% sus importaciones desde Rusia en enero-abril

A la inversa, sobresalieron las importaciones a México desde Rusia de aluminio en bruto (297 millones de dólares), abonos minerales o químicos que contengan dos o tres de los elementos fertilizantes: nitrógeno, fósforo y potasio (245 millones), abonos nitrogenados minerales o químicos (244 millones) y caucho sintético (53 millones). **El Economista, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022001958nc.pdf

ABASTO | PRECIOS

Altos precios y escasez de insumos preocupan a sector agrícola de América

Los altos precios y poca oferta de insumos generan preocupación en el sector agrícola de América, en donde los países han comenzado a implementar acciones paliativas en busca de mantener a flote la producción, informaron este martes fuentes oficiales. Ministros de América y el Caribe se reunieron en un foro organizado por el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) y el Banco Mundial, con el fin de compartir las perspectivas de los países y las acciones que están llevando adelante.

<https://www.forbes.com.mx/altos-precios-y-escasez-de-insumos-preocupan-a-sector-agricola-de-america/>





3 minutos con el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas: Sector Pecuario

Durante los primeros cinco meses del 2022, la industria pecuaria nacional ha presentado resultados positivos en el rubro de la producción, ya que los tres sectores, porcícola, avícola y ganadero, han reportado un aumento. En los ámbitos del comercio internacional, se obtuvieron resultados mixtos debido a distintos factores como el incremento en los costos operativos y la caída en la demanda de países como China.

<https://www.porcicultura.com/destacado/3-minutos-con-el-grupo-consultor-de-mercados-agricolas-sector-pecuario>

<https://www.ganaderia.com/destacado/3-minutos-con-el-grupo-consultor-de-mercados-agricolas-sector-pecuario>

ALIMENTACIÓN

Crisis del hambre

Es evidente que un organismo desnutrido presenta condiciones más favorables para la afección de enfermedades. De allí lo importante en reconocer la alerta de que en 2019, según cifras de la Organización para la Agricultura y la Alimentación (FAO), 135 millones de personas en el mundo padecían "crisis alimentaria aguda". En 2020 ese indicador habría crecido hasta ser 155 millones en 55 países y territorios. **El Independiente, 20**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022001600nc.pdf

Bajo Sospecha / Sin comida y sin agua, la realidad nos alcanza / Bibiana Belsasso

Por su parte, la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) proyecta que hasta 181 millones de personas en 41 países pudieran enfrentar este año una crisis alimentaria o peores niveles de hambre. Se estima que la producción mundial de trigo, arroz y otros granos alcance dos mil 780 millones de toneladas este año, 16 millones menos que en 2021, lo que constituye la primera declinación en cuatro años, dijo la FAO. **La Razón de México, 14**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022003189nc.pdf

Artículo / Crisis / Juan Carlos Sánchez Magallán

La ONU informó que varias decenas de millones de personas con motivo de la guerra serán parte del rubro de Inseguridad alimentaria, Así, los conflictos bélicos, las sequías. Las inundaciones y los huracanes diezman la agricultura y la ganadería, lo que provocará migraciones masivas de corto plazo. Ursula von der Lcyen, presidenta de la Unión Europea (UE) e integrantes de la misma equivocaron sus cálculos de guerra. **Excélsior, 12**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022003828nc.pdf





CONTINGENCIA

Pide Coparmex acuerdo de emergencia ante sequía severa en el país

Al menos 19 estados en México enfrentan una grave sequía por lo cual es urgente acelerar gestiones, y se publique el Acuerdo de inicio de emergencia por ocurrencia de sequía severa, extrema o excepcional en cuencas para el año 2022 a fin de tomar todas las medidas necesarias para mitigar la crisis que enfrenta el país en esta materia. Así lo advirtió la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) quien acusó que la falta de agua no sólo tiene que ver con la escasez de lluvias sino con la ausencia de planeación, medidas para reducir el hacinamiento, reparación de fugas y de un manejo adecuado de aguas residuales que pueden ser tratadas, además de la sobreexplotación de los acuíferos.

<https://www.cronica.com.mx/nacional/pide-coparmex-acuerdo-emergencia-sequia-severa-pais.html>

INFORMACIÓN GENERAL

Indigna barbarie contra sacerdotes

Los sacerdotes jesuitas Javier Campos, de 79 años, y Joaquín Mora, de 80, asentados por décadas en la Sierra Tarahumara, fueron asesinados en su parroquia del pueblo de Cerocahui, por un grupo criminal que también ejecutó a un guía de turistas. El grupo plagió además a cuatro personas, entre ellas un menor de edad y se llevó los cuerpos de los asesinados.

Reforma, P.p.-1

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022004183nc.pdf

Pierde dinamismo actividad económica en México

La actividad económica en México mantiene su expansión en el segundo trimestre pero apunta a una desaceleración en mayo, ante el estancamiento en el sector servicios, que está orientado al mercado interno y se ha visto afectado por los elevados niveles de inflación que han mermado el consumo. Según los resultados del Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE), se estima un avance mensual del IGAE de 0.12% en mayo, menor al 0.78% estimado para abril. El Financiero, P.p.-1

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022003334nc.pdf

Aunque si hay escasez, Sheinbaum descarta crisis de agua tipo NL

Ciudad de México, en coordinación con el Estado de México, lleva a cabo importantes inversiones para evitar la escasez de agua como la que enfrenta actualmente Nuevo León, aseguró la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Dijo que la capital ha experimentado problemas de escasez de agua que serían peores de no haber hecho inversiones y planeación como la sectorización del sistema de aguas, lo que permite detectar y atender fugas. Milenio, P. p.-1

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022002766nc.pdf





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



México vive una violencia criminal lacerante: Jesuitas

Los jesuitas no van a callar ante la realidad que lacera a la sociedad", afirmó el provincial de la Compañía de Jesús en México, Luis Gerardo Moro Madrid, tras el asesinato de dos de sus sacerdotes en la comunidad de Cerocahui, Chihuahua. En entrevista, señaló que ellos han asumido "los riesgos que conlleva el compromiso de trabajar en zonas de peligro por la violencia, el narcotráfico", y aseguró que lo sucedido a los dos sacerdotes es un reflejo de lo que pasa en el país. **El Universal, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_22062022/22062022003383nc.pdf

